

plus d'une erreur s'étant glissée dans diverses monographies consacrées à quelques-uns des anciens châteaux possédés par cette famille, son représentant actuel, le comte Rodolphe de Sainte-Colombe, a cru nécessaire de les rectifier, dans une intéressante brochure qui renferme, à la suite d'une notice complète sur François-Benoît de Sainte-Colombe, brigadier des armées du roi, seigneur de l'Aubépin (Fourneaux), et de Rassis (Saint-Cyr-de-Valorges), mort en 1784, une généalogie de toutes les branches de la maison de Sainte-Colombe. Ce travail, rédigé avec soin, et d'après des documents originaux, est appelé à fournir des renseignements utiles à tous ceux qui étudieront l'histoire des nombreux fiefs auxquels s'attache le souvenir d'une famille, dont les représentants, à toute époque, servirent leur pays avec bravoure.

---

LE FOREZ PENDANT LA RÉVOLUTION. Collection de documents rares ou inédits relatifs à cette province, de 1789 à 1800, recueillis, publiés et annotés, par P. DONOT et le vicomte L. DE NEUFBOURG. — Lyon, Louis Brun et Henri Georg, in-4°.

L'année dernière, MM. Donot et le vicomte L. de Neufbourg entreprenaient la publication de documents rares ou inédits sur l'histoire du Forez, pendant la période révolutionnaire. Jusqu'à présent, deux fascicules seulement de cette publication, momentanément interrompue, ont été livrés au public. En attendant qu'elle soit reprise, nous croyons devoir signaler à nos lecteurs les curieux renseignements qu'elle renferme. L'ouvrage débute par un extrait des délibérations de l'Assemblée des députés des corporations et des habitants, tenue à l'Hôtel de Ville de Montbrison, le 3 mars 1789. Les propositions généreuses, faites dans cette réunion, à un moment où tous les ordres de la nation sont unis dans une action commune pour le bien du pays, forme assurément un singulier contraste avec le ton des adresses votées, trois années plus tard, par les Sociétés populaires. La deuxième série se termine par la reproduction de la liste générale des dénonciateurs et terroristes, tant de la ville de Montbrison que des communes des districts, imprimée à Lausanne, en 1795, et devenue fort rare depuis longtemps. Ce document, nous dit l'Avertissement qui le précède, témoigne qu'en temps de Révolution « les plus dangereux des hommes sont ceux qui, variant